

BOLETÍN DE PRENSA No. 536 ->>

- Instituciones de educación superior afiliadas a la ANUIES realizan la entrega de estados financieros correspondientes al ejercicio fiscal 2015 y avances académicos en el Palacio Legislativo de San Lázaro.
- Universidades demuestran nuevamente el compromiso social que asumen con el desarrollo de México: MAC.

Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de México.

El rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Mario Andrade Cervantes, apuntó que en un acto de total transparencia y rendición de cuentas, rectores, directores y representantes de instituciones de educación superior (IES) públicas del país, afiliadas a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), realizaron la entrega de sus estados financieros auditados correspondientes al ejercicio fiscal 2015 a la comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, práctica que se ha realizado por nueve años consecutivos, demostrando el compromiso social que asumen con el desarrollo de México.

Andrade Cervantes también entregó los resultados académicos alcanzados por la Máxima Casa de Estudios en materia de calidad educativa, cobertura, internacionalización, producción científica, extensión, así como difusión de la cultura; por lo que la UAA evidencia nuevamente el ejercicio sano de sus finanzas y las acciones que ha emprendido para brindar una educación competitiva e integral para sus estudiantes.

Durante este evento más de 20 universidades, entre ellas la UAA, entregaron ambos documentos en compañía del secretario general ejecutivo de la ANUIES, Jaime Valls Esponda, al presidente de la junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Francisco Martínez Neri, quien enfatizó que además de los estados financieros dictaminados por organismos externos, en esta ocasión se presentan los resultados de la gestión de cada universidad, lo cual representa uno de los actos más loables de la vida pública nacional que también debería ser realizado por otras instituciones, por lo que ratificó el compromiso de impulsar la educación.

En su momento, Juan Manuel Portal Martínez, auditor superior de la federación, comentó que este acto de rendición de cuentas permitirá contrastar la realidad de la educación superior con los objetivos planteados para este sistema, para así unir visiones respecto a los objetivos de gestión, transparencia y buena gobernanza, elementos sustanciales en la vida pública; por lo cual destacó que las IES deben continuar asumiendo su compromiso con la legalidad que abona al clamor social por el combate contra la corrupción.

Por su parte, el diputado presidente de la comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, Luis Maldonado Venegas, manifestó que el presupuesto presentado por el ejecutivo federal refleja un recorte de 7 mil millones de pesos en lo que se denomina gastos extraordinarios, sin embargo, apuntó que prácticamente dicho rubro ha pasado a ser un egreso ordinario por la naturaleza de los mismos, lo cual implicaría una afectación importante al flujo

de recurso para las universidades; por lo que manifestó que se han sostenido encuentros para restituir los recursos para las IES, pues es de suma importancia seguir fortaleciendo a este sector con el objetivo de aumentar el acceso y permanencia de los jóvenes en este nivel educativo, y así evitar que se incorporen a la economía informal, emigren o, en el peor de los casos, se enfilen en los caminos de violencia e inseguridad que se presentan en el país.

Por su parte, el secretario general ejecutivo de la ANUIES, Jaime Valls Esponda, mencionó que con la entrega de los estados financieros y avances académicos de las IES se dio testimonio del compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas como una política mediante la cual se fortalecen las funciones sustantivas de las universidades para contribuir a la equidad y el desarrollo social.

Debido a esto declaró que estas acciones, como la capacitación de las universidades públicas frente a las modificaciones normativas correspondientes a transparencia, acceso a la información y protección de datos personales, brindan certidumbre a la sociedad sobre el uso adecuado de los recursos; por lo que subrayó que la ampliación presupuestal es responsable y atiende a las necesidades del momento, ya que la asignación de recursos adicionales permite a las IES formar mejores ciudadanos, profesionistas y alcanzar objetivos, por ejemplo el de llegar al 40% de la cobertura educativa en el nivel superior a finales de la administración del presidente Enrique Peña Nieto.

Por su parte, la presidenta de la comisión de Educación Pública y Servicios Educativos, Hortensia Aragón Castillo, señaló que la transparencia y la rendición de cuentas es el acto republicano más actualizado en términos conceptuales por las diferentes reformas emitidas en México, así como el establecimiento de un Sistema Nacional Anticorrupción, por lo que la entrega de los estados financieros de las universidades se suma a esta serie de factores que buscan fortalecer la vida institucional mexicana.

Cabe mencionar que durante este evento también tomaron la palabra la rectora de la Universidad Veracruzana, Sara Ladrón de Guevara González, como presidenta del consejo regional Sur-sureste de la ANUIES; el rector interino de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Adolfo Pontigo Loyola, presidente del consejo regional Centro-Sur; el rector de la Autónoma de Baja California Sur, Gustavo Rodolfo Cruz Chávez, presidente del consejo regional Noroeste; así como el rector de la Autónoma de San Luis Potosí, Manuel Fermín Villar Rubio, presidente del consejo regional Noreste; quienes destacaron el compromiso de las IES con la rendición de cuentas, la calidad de la educación a través de la constante evaluación externa y la ampliación de la cobertura educativa, por lo que a través de los avances académicos que entregó cada institución se da testimonio del trabajo que realizan las comunidades universitarias para estos fines; lo cual demuestra que los gastos e inversiones en la educación están rindiendo frutos.

Finalmente las diputadas Minerva Hernández Ramos, Claudia Sofía Corichi García, Alicia Barrientos Pantoja, Ruth Noemí Tiscareño Agoitia, Maricela Contreras Julián, así como los diputados Francisco Javier Pinto Torres, Emilio Enrique Salazar Farías y Cesáreo Jorge Márquez

Alvarado, todos integrantes de la comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, destacaron este ejercicio de rendición de cuentas que demuestra que la autonomía de las universidades no representa obstáculo alguno para la transparencia, por lo que las IES continúan siendo ejemplo de compromiso social y disciplina financiera.

